



Una manera de hacer Europa



BUENAS PRÁCTICAS

Actuaciones Cofinanciadas

Ampliación y Reforma del Hospital Universitario de
Guadalajara.

Servicio de Salud de Castilla-La Mancha (SESCAM)

Programa Operativo de Castilla la Mancha

Año 2020

Fondo Europeo de Desarrollo Regional

Se presenta como Buena Práctica del Servicio de Salud de Castilla-La Mancha (SESCAM) el proyecto para la Ampliación y Reforma del Hospital Universitario de Guadalajara.

La buena práctica que se presenta consiste en la ampliación y reforma del Hospital Universitario de Guadalajara. Para ello, se aumentará la capacidad del centro hospitalario, añadiendo 4 quirófanos (uno de ellos híbrido), 10 puestos de UCI y 200 camas con espacio para incrementarse otras 170. La superficie disponible se ampliará desde los 53.000 m² hasta más de 115.000 m², lo que supondrá dar cabida a nuevos servicios asistenciales como un área ambulatoria, de cirugía y de UCI pediátrica, así como la instalación de los nuevos quirófanos y equipamiento especializado que garantizará nuevas prestaciones sanitarias y tratamientos a la población, como cirugías vasculares complejas o radioterapia. A su vez se mejorarán las instalaciones para crear espacios adecuados a los servicios a prestar como son la posibilidad de disponer de habitaciones individuales, mayor número de consultas y boxes, más capacidad y mejor acceso desde en el Hospital de Día Oncohematológico y un notable aumento de puestos de hemodiálisis.

El coste total subvencionable asciende a: 49.428.752 €, siendo la aportación del FEDER de: 39.543.002 €.

Con la finalización de esta infraestructura sanitaria se conseguirá, no sólo dar servicio a una población cercana a las 240.000 personas, sino también una reducción considerable de los tiempos de espera de todo tipo de procedimientos diagnósticos, de consulta y de tratamiento.



Esta actuación se considera una buena práctica porque:

1º.- El papel del FEDER en la actuación ha sido convenientemente difundido entre los beneficiarios/as, beneficiarios/as potenciales y el público en general.

Cumpliendo las exigencias en materia de publicidad para que el proyecto sea objeto de financiación a través de la política de cohesión europea, se ha instalado un cartel informativo de grandes

dimensiones en los accesos al Hospital de Guadalajara que facilite la información a la población en general.



Además, se ha dado la debida información de la actuación desarrollada en el apartado FEDER de la página web del SESCAM, en la que se destaca la participación de FEDER en la actuación.

Consejería de Sanidad

Objetivo temático 9

Promover la igualdad, la salud y la inclusión social

OBRAS DE CONSTRUCCIÓN NUEVO HOSPITAL DE CUENCA
Beneficiario: Secretaría General del Sescam
Coste/Gasto total subvencionable: 101.878.232,10 euros. Subvención FEDER 80%.


Unión Europea

AMPLIACIÓN DEL HOSPITAL GENERAL UNIVERSITARIO DE GUADALAJARA
Beneficiario: Secretaría General del Sescam
Coste/Gasto total subvencionable: 70.002.482,04 euros. Subvención FEDER 80%.

OBRAS DE CONSTRUCCIÓN DEL CENTRO DE SALUD DE ELCHE DE LA SIERRA (ALBACETE)
Beneficiario: Secretaría General del Sescam
Coste/Gasto total subvencionable: 2.162.429,01 euros. Subvención FEDER 80%.

OBRAS DE REFORMA Y AMPLIACIÓN DEL CENTRO DE SALUD DE AZUQUECA HENARES (GUADALAJARA)
Beneficiario: Secretaría General del Sescam
Coste/Gasto total subvencionable: 2.421.042,43 euros. Subvención FEDER 80%.

EQUIPAMIENTO DE ALTA TECNOLOGÍA, RESONANCIA MAGNÉTICA, DE DIVERSOS HOSPITALES DE CASTILLA-LA MANCHA
Beneficiario: Secretaría General del Sescam
Coste/Gasto total subvencionable: 1.568.000,00 euros. Subvención FEDER 80%.

1 2 3 4 5 > última

En dicha Web también se incluye un video promocional sobre las obras que se están ejecutando, en el que se menciona la financiación comunitaria tanto oral como visualmente:

<https://www.youtube.com/watch?v=HRp9cv99yHs>



The screenshot shows the website for Sanidad Castilla-La Mancha. At the top, there is a navigation menu with links for 'CIUDADANOS', 'PROFESIONALES', 'PROVEEDORES', 'QUIÉNES SOMOS', and 'SALA DE PRENSA'. The main header includes the 'Castilla-La Mancha' logo and the 'Consejería de Sanidad' name. A search bar is also present. The main content area is titled 'Actuaciones de difusión' and features a list of projects, with 'Ampliación Hospital General Universitario de Guadalajara' highlighted. Other projects listed include 'Turmano- Sistema de Información para Atención Primaria de Castilla-La Mancha', 'PET-TC Hospital General Universitario de Ciudad Real', 'YKONOS', and 'Refuerzo capacidad asistencial'. A sidebar on the left contains a menu with options like 'Fondos FEDER', 'Actuaciones', and 'Lista de operaciones'.



The graphic features the coat of arms of Castilla-La Mancha at the top center. Below it, the text 'Castilla-La Mancha' is displayed. To the left, there is a stylized icon of an upward-pointing arrow above three horizontal bars. The main title reads 'Proyecto: Ampliación del Hospital Universitario de Guadalajara'. At the bottom left, the slogan 'Una manera de hacer Europa' is written in a cursive font. At the bottom right, the text 'Fondo Europeo de Desarrollo Regional' is accompanied by the European Union flag and the words 'UNIÓN EUROPEA'.

Existe además, un enlace a Facebook en la página de Fondos Estructurales de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha en la que se muestra información sobre la actuación:

<https://www.facebook.com/FondosEstructuralesJCCM/posts/1835383846636429>



Fondos Estructurales Castilla-La Mancha

@FondosEstructuralesJCCM · Servicio público y gubernamental

Enviar mensaje

Inicio Información Fotos Opiniones Más ▾

Te gusta



Fondos Estructurales Castilla-La Mancha

18 h · 🌐

Ejemplo de ayuda de la #UniónEuropea en #CastillaLaMancha:

👉 Ampliación y reforma del Hospital Universitario de Guadalajara
Su objetivo es acercar los servicios sanitarios de calidad a la población y reducir los tiempos de espera tanto para diagnósticos como para consultas y tratamientos. La ayuda supone el 80% de unos 49 millones de euros a través del Fondo Europeo de Desarrollo Regional (#feder). Concretamente, se han empleado en un mayor número de:

- ✓ Quirófanos (incluyendo uno híbrido)
- ✓ Consultas
- ✓ Servicios (área ambulatoria, cirugía y UCI pediátrica, tratamientos de cáncer...)
- ✓ Camas
- ✓ Habitaciones individuales

También permitirá una mejora accesibilidad con acceso desde la calle a los hospitales de día.

#EUfunds

#SESCAM

<https://www.youtube.com/watch?v=HRp9cv99yHs>



Castilla-La Mancha

CIUDADANÍA ▾

TEMAS ▾

TRANSPARENCIA

GOBIERNO ▾

PRESIDENTE ▾

LA REGIÓN



OPCIONES DE ACCESIBILIDAD

inicio > actualidad > notasdeprensa

Notas de prensa
Previsiones
Galería de Imágenes
Cortes Sonoros
Vídeos
Provincias



25/01/2021 Consejería de Sanidad

Por un valor total de 1.615.834 euros

Galería Multimedia

El Gobierno regional publica el procedimiento para la compra e instalación del equipamiento técnico de los quirófanos del nuevo Hospital de Guadalajara

Las obras de ampliación del Hospital de Guadalajara sitúan ya su ejecución en un 93 por ciento. Esta ampliación supondrá contar con 17 quirófanos, uno de ellos híbrido, que permitirán aumentar el número y tipo de intervenciones.

2º. La actuación incorpora elementos innovadores.

Lo más novedoso de esta actuación es la incorporación de un **quirófano híbrido** dentro del área quirúrgica del edificio ampliado, con dimensiones que duplican a las de los quirófanos tradicionales, que combina las características típicas de un quirófano clásico con las de una sala de radiología; lo cual permite la realización de intervenciones de gran complejidad en especialidades quirúrgicas como la cirugía vascular.



El presidente de Castilla-La Mancha ha anunciado, durante la presentación en Guadalajara del plan funcional del futuro centro de salud de Los Valles, la creación de un quirófano híbrido en la ampliación del Hospital.

El Hospital de Guadalajara contará con un quirófano híbrido de última generación

Guadaque

23 Enero 2020

TAG: [García Page](#) [Hospital de Guadalajara](#) [Centro de Salud Los valles](#)

El Hospital Universitario de Guadalajara, dependiente del Servicio de Salud de Castilla-La Mancha (SESCAM), dispondrá de un quirófano híbrido una vez finalicen las obras de ampliación del mismo, lo que situará al centro hospitalario guadalajareño "a la última en cirugía".

Igualmente, el nuevo hospital ha permitido la renovación de la sala de radiología convencional por una nueva sala con soporte desde el techo para los equipos, lo que permite mayor capacidad y más calidad de imagen con la mínima dosis posible, y que facilita la movilidad del paciente. Así, también permitirá realizar exploraciones pediátricas. Se destaca la adquisición de un nuevo angiógrafo digital que se utilizará en el tratamiento de patologías como obstrucciones de vasos sanguíneos, la instalación y retirada de catéteres o la colocación de sondas en el estómago.



21/01/2021 Consejería de Sanidad

Para reforzar el servicio y adaptar espacios a las nuevas necesidades [Galería Multimedia](#) que impone la Covid-19

El Gobierno de Castilla-La Mancha renueva el equipamiento del servicio de Radiodiagnóstico del Hospital Universitario de Guadalajara

Por otra parte, la ampliación del hospital hará posible la creación de un nuevo servicio, el de Medicina Nuclear, con la instalación de una nueva tecnología de vanguardia como la Gammacámara, uno de los dispositivos de captura de imágenes más utilizados en medicina nuclear para el diagnóstico de enfermedades; o de un PET-TC, equipo que proporciona una combinación de imágenes de los tejidos ofrecidos por el tomógrafo por emisión de positrones (de ahí PET, en inglés) y la imagen de rayos X del tomógrafo computarizado (TC); que permitirán incorporar los tratamientos de radioterapia a los que ya se prestaban.

3°.- Adecuación de los resultados objetivos a los objetivos establecidos.

El fin de la actuación es la construcción de una infraestructura que dé respuesta a las necesidades de los ciudadanos y de los profesionales sanitarios, que mejore las condiciones de trabajo y con ello las prestaciones de los servicios sanitarios a la población.

En este sentido, la ampliación ha permitido prácticamente duplicar la superficie inicial del hospital, además de la ampliación del número de consultas y de quirófanos, nuevos servicios, más equipamientos tecnológicos y la ampliación de la capacidad del Hospital de Día Oncohematológico o de Hemodiálisis. De igual forma, ha supuesto un aumento del número de camas, muchas de ellas en habitaciones individuales; así como la mejora de las instalaciones en accesibilidad, seguridad y confort; mejorando las condiciones de pacientes, de familiares y de los propios trabajadores.



4°.- Contribución de la resolución de un problema o debilidad detectada en el ámbito de la ejecución.

El antiguo Hospital Universitario de Guadalajara debía dar servicio a toda la provincia de Guadalajara, incluida la población del Corredor del Henares, asimismo dada la cercanía de Guadalajara con la Comunidad de Madrid y por el incremento constante de la población al que debía dar cobertura, se detectaba que la capacidad del hospital no era ya suficiente para la prestación de los servicios necesarios, obligando en algunos casos a la derivación de pacientes a otros centros

sanitarios. Además, la antigüedad del edificio, suponía que la seguridad del mismo no era ya la adecuada y se resentía también el confort de los pacientes; y tampoco, y no menos importante, se estaba dando cobertura a nuevas técnicas y servicios sanitarios que se veían muy necesarios.

Con la actuación que se presenta, se ha contribuido a la ampliación de los servicios sanitarios prestados, a ofrecer nuevos tratamientos y a la implantación de nuevas técnicas, como sucede en medicina nuclear, cirugía vascular, radiología y en la hospitalización de día de hemodiálisis y de oncohematología, facilitando así la atención de un mayor número de patologías y evitando a la ciudadanía la necesidad de desplazarse fuera de la provincia de Guadalajara.

5º.- Alto grado de cobertura sobre la población destinataria de la actuación.

El Hospital de Guadalajara fue inaugurado en 1982, cuando la población de la provincia era apenas la mitad de la actual. El aumento poblacional de la provincia en este tiempo, sumado a los avances en medicina, los nuevos tratamientos, y la mayor cronicidad y envejecimiento poblacional habían hecho que el hospital se quedara muy pequeño.

Con la actuación que se presenta como buena práctica se ha conseguido que la población que cubre el hospital ascienda a 238.895 tarjetas de identificación sanitaria (TIS).

6º.- Consideración de las prioridades horizontales de igualdad de oportunidades y no discriminación, responsabilidad social y sostenibilidad ambiental.

La ampliación del hospital que se presenta, garantiza la prestación y acercamiento de unos servicios básicos a toda la población de la provincia de Guadalajara. Mejora especialmente la asistencia sanitaria de las zonas más despobladas y de los colectivos más desfavorecidos ya que proporciona todas las especialidades sanitarias en un único hospital y evita desplazamientos a otros centros sanitarios, lo que supone una reducción de las desigualdades en el acceso a los servicios de salud.

La ampliación del hospital lleva consigo también el incremento del personal sanitario. Las nuevas contrataciones realizadas han sido mayoritariamente de mujeres, y se han realizado siguiendo siempre los principios de igualdad de oportunidades y la no discriminación. Además, se ha buscado en todo momento la aplicación de medidas que eliminen o reduzcan la brecha de género.

Las obras han permitido a su vez una mejora sustancial de las instalaciones en accesibilidad, facilitando así el acceso a las personas con movilidad reducida.

Desde el ámbito de la sostenibilidad ambiental, esta actuación ha supuesto una mejora en la reducción de emisiones puesto que incorpora mejoras energéticas, ligadas con la apuesta por la incorporación de energías limpias y el ahorro energético. Los ejemplos más destacados son la sustitución de las calderas ya existentes de gas por unas nuevas más eficientes y la instalación en las zonas de nueva edificación de luces led y de mejores aislamientos en cubiertas y fachadas, que maximizan la eficiencia en el uso final de la energía en el edificio.

Desde el ámbito de la sostenibilidad ambiental esta actuación ha supuesto una mejora en la reducción de emisiones puesto que incorpora energías renovables, como la instalación paneles solares térmicos,

para producción de agua caliente sanitaria y paneles fotovoltaicos para el autoconsumo eléctrico. También se consigue un mayor ahorro energético, con la mejora del aislamiento térmico más allá de lo mencionado anteriormente, con la instalación de ventanas con vidrios de control solar que permite reducir la cantidad de calor que absorbe, dejando pasar el máximo de luz y reduciendo así el gasto en climatización.



7º.- Sinergias otras políticas o instrumentos de intervención pública.

La ampliación del Hospital ha necesitado también la realización de obras en los accesos por carretera, permitiendo una conexión directa con el Hospital y la descongestión del tráfico, proporcionando una mayor seguridad y mayor visibilidad a la zona.

Como una actuación complementaria a la que se presenta, y también en el ámbito de la salud y en el mismo Corredor del Henares, se ha llevado a cabo la reforma y ampliación del centro de salud de Azuqueca de Henares (Guadalajara). Se trata del segundo municipio más importante por población de la provincia de Guadalajara, que supera los 30.000 habitantes. La ampliación de este centro de salud supondrá la consolidación de la atención primaria en la zona, permitiendo la realización de consultas programadas, administrativas y a demanda, en servicios como Medicina Familiar, Pediatría, Enfermería y Urgencias. La potenciación de la atención primaria, unida a la atención especializada que proporciona el Centro de Especialidades y Tratamiento del municipio, da respuesta de una forma integral a la mayor parte de los problemas sociosanitarios de la población, mejorando así el acceso a los recursos sanitarios y evitando su desplazamiento al Hospital de Guadalajara.

El Hospital se ha beneficiado también de ayudas para la investigación gestionadas por el Instituto de la Salud Carlos III y cofinanciadas por el FEDER (Programa Operativo Plurirregional de España).



SESCAM

Hospital Universitario Guadalajara

Ayuda de Investigación: RD16/0008/0020

Investigador principal : Román Blanco Velasco

Título: Redes Temáticas Investigación cooperativa
RETICS - Enfermedades Oculares

Financiado por: Instituto Salud Carlos III



SESCAM

Hospital Universitario Guadalajara

Proyecto Investigación : PI15/00074

Investigador principal : J.Ramón Larrubia Marfil

Título : Modulación del cluster miR 17-92 como mecanismo para restaurar la respuesta celular citotóxica específica contra antígenos asociados a carcinoma hepatocelular.

Financiado por: Instituto Salud Carlos III

Los equipamientos tecnológicos adquiridos en los últimos tiempos, también en gran medida con el apoyo del FEDER y ya operativos en las instalaciones actuales, se trasladarán a la ampliación del mismo. Cabe destacar entre ellas de una nueva sala de Hemodinámica cuyas posibilidades han permitido ampliar la oferta de servicios e intervenciones y resolver en el propio centro hospitalario intervenciones que hasta ahora tenían que ser derivadas.

clm24.es

PORTADA ACTUALIDAD ECONOMÍA PROVINCIAS SOCIEDAD CULTURA DEPORTES OPINIÓN MEDIA

Nueva técnica de Cardiología en el Hospital de Guadalajara para tratar a jóvenes con ictus

La preparación de los profesionales de Cardiología Intervencionista, sumada a las posibilidades que ofrece el nuevo equipo de la sala de Hemodinámica favorecen la incorporación de técnicas como ésta, dirigida a pacientes jóvenes con ictus que presentan una comunicación interauricular



Formación para profesionales de Hemodinámica del Hospital de Guadalajara

Por Jesús CLM - 11 abril, 2019

 Busca

Los profesionales que integran el servicio de Cardiología del Hospital Universitario de Guadalajara, dependiente del Servicio de Salud de Castilla-La Mancha (SESCAM), comenzaron con la formación para el manejo de nuevos equipos instalados durante la renovación de la sala de Hemodinámica.

hp instant Ink
RENOVA TU IMPRESORA HP
IMPRIME 6 MESES GRATIS Y RECIBE LA TINTA EN CASA
DESCUBRE MÁS
*Ver condiciones

VIVEROS FERCA
¿Te gusta el mundo de la jardinería?
¡Hazte fan, colabora y disfruta!

Cartelera **CINE Mancha** Alcazar de San Juan Estrenos
www.cinemancha.com





Una manera de hacer Europa



BUENAS PRÁCTICAS

Actuaciones Cofinanciadas

Fondo Europeo de Desarrollo Regional